



# 東小松川だより

令和 8 年 1 月 30 日（金）  
江戸川区立東小松川小学校  
2 月 号

## 「今年の決意」

今年はいっぱい本を読むぞと息巻いて過ごした年始。好天のせいにするわけではありませんが、「散歩しましょうか」にピッタリな陽気で外出し帰宅すると、家では実業団・箱根の駅伝がつまみとなった正月料理＆お酒の波状攻撃で、書籍のページを開かせることを頑なに拒むスタートとなってしまい、今年も意気込みだけで終わったかと思いきや、3連休や地区委員会のふるさとウォッチングのために日曜日に来校することもあって、本を読む機会が増え3冊読み終えることができました。現在朝ドラ放映中の「ばけばけ」で登場人物のヘブン先生のモデルであるラフカディオ・ハーン(小泉八雲)が来日して見聞した記録の「日本の面影」、AI知能で東京大学受験を目指そうと東ロボ君を開発した新井紀子さんの「シン読解力」、そして以前一度読んだのですがもう一度読み直した今井むつみさんの『「何回説明しても伝わらない』はなぜ起るのか？』です。「日本の面影」は昔の日本の情景が文章から浮かび上がって、当時の日本の生活の様子が分かる素晴らしい内容でした。「シン読解力」は長年学校現場に勤め子供たちに授業を通して学力を付ける生業をしてきた私にとって、正に其れ其れと目を見まさせるすぐにでも実践したくなる内容でした。最後の「何回～」はそりやそうだよなって思っていたことを論理的に記述され、だからどうなのってここまで痒いところまで丁寧に説明された内容でした。これまで私はテレビドラマでも映画でも小説などでもすぐ影響を受け変容を試みる質でしたので、今回の読書による影響もハンパなく、早速シン読解力をひがこまの子供たちに付けさせちゃおうじゃないのって決意を新たにしたところです。

ついついスマホでショート動画を見て時間を潰してしまう毎日ですが、じっくりと読書をして自分の中に何か注入する機会って大切なあと感じつつ、気がつけば寝る前や電車内でスマホを手に取って画面を見てしまう自分に「張（本）さん、喝をください！」って弱音を吐いてしまった2026年1月の出来事でした。

## 【2月行事予定】★遊び場開放あり

1	日		★
2	月	振替休業日	
3	火	安全指導	
4	水	B 時程 4 時間授業	書初め展 6 日まで
5	木	避難訓練	
6	金	B 時程 入学説明会	↓
7	土		
8	日		★
9	月	委員会	
10	火		
11	水	建国記念の日	★
12	木	学習発表会リハーサル	5 時間授業
13	金	学習発表会（児童鑑賞日）	↓
14	土	学習発表会（保護者鑑賞日）	↓
15	日		
16	月	振替休業日	
17	火		
18	水		
19	木	保護者会 5 時間授業（1～3 年） B 時程 6 時間授業（4～6 年）	
20	金	音楽集会 クラブ（3 年生クラブ見学）	
21	土		
22	日		★
23	月	天皇誕生日	★
24	火		
25	水	地区別児童会	
26	木	校内研究日 B 時程 5 時間授業	
27	金	6 年生を送る会 兄弟班活動	
28	土		

## 《書初め大会》

1月 13 日～14 日に書初め大会がありました。どの学年も新年の新しい決意とともに、集中して取り組んでいました。1、2 年生は硬筆、3～6 年生は毛筆で一文字一文字丁寧に書き上げていました。



## 《4年生 わくわくスケート教室》

1月 15 日に江戸川区スポーツランドで、わくわくスケート教室がありました。初めてスケートをする子多くいましたが、インストラクターの話をよく聞いて、徐々に滑ることができるようになりました。最後には自由時間もあり、それぞれのペースで楽しそうに活動しました。



## 《3年生 江戸川区内めぐり》

1月 23 日に社会科見学で、小松菜販売でお世話になった農家さんの畠、江戸川消防署、葛西臨海公園、小松川警察署に行きました。今まで学んだことを実際に目で見ることで、とても良い学習になりました。またその場でしかできない貴重な体験ができました。



## 《5年生 ウィンタースクール》

1月 25 日（日）～27 日（火）にウィンタースクールで、新潟県魚沼市に行ってきました。トンネルを抜けると一面の銀世界が広がり、子供たちから歓声が上がりました。午後には雪に触れ、かまくら作りやそり滑りなどを行いました。

2日目はスキー教室に参加しました。初めてスキーをする児童も、午後にはリフトに乗り、斜面を降りてくることができました。

このウィンタースクールで、子供たちは雪国の様子を知り、仲間との共同生活を体験しました。この貴重な経験を今後の生活に生かして欲しいと思います。

